

Eln felicita a regañadientes y con preocupación a las Farc por acuerdo de paz

Nicolás Rodríguez Bautista, el líder del Eln, le escribió este domingo a “Timochenko” y ratificó que no comparte el acuerdo. Aunque no lo dice, la verdad es que no les conviene.

En momentos en que el país festeja el acuerdo de paz alcanzado entre las Farc y el Gobierno, gracias al cual a partir de este lunes termina la guerra que durante 52 años ha enfrentado a los dos bandos, el Eln –el segundo grupo guerrillero del país– comienza a mostrarse inquieto por los efectos de la paz con las Farc.

Así lo dejó entrever el máximo jefe del Eln, Nicolás Rodríguez Bautista, alias “Gabino” en carta enviada este domingo 28 de agosto a Rodrigo Londoño, alias “Timochenko”, su homólogo en las Farc. La misiva, conocida por El Espectador, consta de dos páginas, en las cuales es evidente el malestar del Eln por la paz alcanzada entre Gobierno y Farc. De hecho, aunque aplaudió el camino de las Farc para convertirse en un movimiento político y dijo que respeta el acuerdo suscrito con el Gobierno Santos, “Gabino” enfatizó que no comparte la “esencia” de lo pactado.

Recordó además que hay claras diferencias en la agenda de paz del Eln y las de las Farc. De hecho, aseguró que no ve voluntad del Gobierno para trazar una ruta definitiva que los lleve a la paz.

Lo que no dijo “Gabino” es que, más allá de su acuerdo o desacuerdo con la agenda pactada por las Farc, al Eln le preocupa que después de la desmovilización de los guerrilleros comandados por “Timochenko”, la acción estatal se concentre en combatirlos a ellos. Peor aún, que los mismos desmovilizados de las Farc terminen ayudando a perseguir a los miembros del Eln.

Tampoco señaló el detalle las razones por las cuales las aproximaciones para la instalación de un proceso de paz entre el Gobierno y el Eln pueda por fin llevarse a cabo. Se limitó a echarle la culpa a la contraparte, y ni siquiera hizo alusión a los recientes ataques armados ni a los secuestros protagonizados por la guerrilla que él comanda, situaciones que han tenido pésimo recibo en la opinión pública y que no puede pasar por alto el Ejecutivo, por muy interesado que esté en abrir la mesa de diálogos.

Para matizar esa falta de explicaciones sobre los temas de fondo que han impedido que su propio proceso arranque, el jefe del Eln utilizó frases como: “Los diálogos con el presidente Santos son de carácter exploratorio debido a que no vemos clara

Eln felicita a regañadientes y con preocupación a las Farc por acuerdo de paz

la voluntad del paz del Gobierno Nacional, que nos permita desde ya trazar una ruta definitiva hacia la paz de Colombia".

"Gabino" dice que desde hace más de dos décadas la guerrilla ha buscado, a través del diálogo con los gobiernos de turno, una salida política al conflicto, argumentando que el futuro y destino de Colombia "no puede ser la guerra".

Sin embargo, asegura él, "en ninguno de esos gobiernos hemos visto voluntad real para buscar la paz y, contrario a ella, hemos constatado la intención de desarmar las guerrillas sin que a cambio exista la real voluntad de pactar acuerdos que pongan fin a las causas que originaron el conflicto político, social y armado".

Ahí vuelve a llamar la atención en el llamado que el Eln le hace a las Farc para que pese a las diferencias entre ambas guerrillas, la situación actual no rompa los niveles de unidad "necesarios entre revolucionarios y luchadores populares".

Lo cierto es que la comunicación entre ambas guerrillas está muy lejos de ser fluida. A medida que los diálogos de las Farc avanzaban con el Gobierno, crecía la tensión con el Eln que jugó a dilatar apostándole a la urgencia de los tiempos del Gobierno y terminó quedándose por fuera de la histórica negociación a la cual solo le resta ahora la refrendación popular.

Por eso, no deja de sonar a forzada cordialidad la forma como el jefe del Eln se despide en su carta a "Timochenko": "Finalmente a ustedes compañeros y compañeras de las Farc les deseamos los mejores éxitos en el camino escogido y nos seguimos encontrando en los distintos espacios en que la lucha popular y revolucionaria nos coloque".

<http://www.elespectador.com/noticias/politica/eln-felicitareganadientes-y-preocupacion-farc-acuerdo-articulo-651738>